

Se presentan los resultados de un estudio sobre la realidad sociodemográfica de la provincia junto con la Universidad de Granada

El presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, ha señalado la importancia del trabajo encargado a la UGR y la investigación en la ciudad

viernes 17 de noviembre 2023



El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, junto al rector de la Universidad de Granada, Pedro Mercado, han dado a conocer esta mañana los resultados y conclusiones del estudio que analiza la situación demográfica de la provincia. Un análisis que ha encargado el equipo de gobierno provincial a la institución académica como punto de partida para conocer las características demográficas y socioeconómicas de los municipios en riesgo de despoblación y en base a ellas establecer la ruta a seguir dentro del compromiso para trabajar de lleno y de manera transversal entre las diferentes delegaciones de la Diputación.

Así lo ha indicado el presidente Francis Rodríguez que ha agradecido el intenso trabajo de campo realizado por la universidad granadina “y que fue una de las primeras medidas que tomamos tras tomar posesión el pasado mes de julio”. Era necesario, ha proseguido, Rodríguez conocer de primera mano la radiografía de la provincia, la situación real de Granada “estableciendo los municipios que deben centrar todos nuestros esfuerzos” con un análisis detallado que identificara, analizara y diagnosticara la realidad de la situación que se atraviesa.

Rodríguez además ha dado a conocer que se trabaja ya en una línea estratégica para la repoblación y revitalización de los diferentes municipios que están viéndose afectados por una pérdida constante de población centrando buena parte de sus esfuerzos en fijar al territorio a los jóvenes generando oportunidades; así como estableciendo nuevas líneas de inversión que realmente generen esos atractivos que ayuden a conseguir dicho objetivo. “Este importante estudio nos muestra la realidad de los municipios granadinos que cuentan ya con la institución provincial como una aliada con inversiones reales que tienen como objetivo volver a llenar de vida a Granada”

Entre otras, ha recordado el paso importante aprobado esta semana que dota de una mayor liquidez a todos los municipios de la provincia tanto en programas para obras y servicios como en el ahorro que tendrán los consistorios por la modificación de tasas del Servicio Provincial Tributario dentro de una reforma del modelo económico que había establecido y que dejará en este mandato, tan solo con estas dos medidas, más de 76 millones de euros en las arcas de los ayuntamientos para que puedan mejorar la calidad de vida de sus vecinos.

Junto a Rodríguez, el rector de la Universidad de Granada, Pedro Mercado, ha señalado que este estudio se va a convertir en un instrumento fundamental para ayudar a desarrollar políticas de transformación del entorno aportando evidencia científica, y ha añadido que “el compromiso de la Universidad de Granada es claro y determinante con nuestra provincia aportando ese conocimiento riguroso para mejorar las condiciones de vida de la ciudadanía y trabajar en el área de la despoblación”.

En este sentido, ha destacado el Programa Impronta, que liga las actividades de la Universidad con la Agenda Urbana, así como las actividades de emprendimiento, que se impulsan desde el Vicerrectorado de Innovación Social, Empleabilidad y Emprendimiento, “de manera que ese gran potencial que tiene la Universidad se ponga a disposición de la provincia haciendo que las prácticas profesionales puedan desarrollarse en todos los municipios granadinos”.

“El estudio presenta con rigor científico unas propuestas para trabajar en los municipios con más despoblación de manera que se impulsen sus potencialidades, porque hay un sector que entiende que el ámbito rural ofrece oportunidades empresariales y de calidad de vida que lo convierten en un entorno de oportunidad”, ha señalado el rector.

CRITERIOS EUROPEOS

El estudio de la Universidad de Granada, que ha sido dirigido por el catedrático del Departamento de Economía Financiera y Contabilidad, Andrés Navarro, y el profesor titular de la UGR, Dionisio Buendía, está basado en el Reglamento del Parlamento y Consejo Europeo que establece diferentes criterios como el de densidad de población y la pérdida de volumen poblacional. En él, han sido analizados los municipios de menos de 20 mil habitantes del

conjunto de la provincia en el periodo 2012-2022 estableciendo un mapa por comarcas de aquellas localidades que necesitan actuaciones para su repoblación y revitalización socioeconómica planteando una propuesta de medidas concretas.

Entre los resultados el estudio recoge que 41 municipios de la provincia de Granada están en riesgo de despoblación por el criterio de densidad y 112 por el de población.

Asimismo, el estudio recoge como, en términos medios, un municipio en riesgo de despoblación en la provincia está caracterizado por un volumen poblacional de poco más de 1800 habitantes, con una densidad de población en torno a 22 habitantes por kilómetro cuadrado y en la última década con descenso de la población residente; una edad medida en torno a los 48 años, representando la población dependiente el 35% de la población total, predominando la gente mayor sobre la población juvenil; el mismo peso en distribución por sexo (siendo mayor el porcentaje de mujeres cuando se trata de población dependiente); y una tasa de desempleo del 21,10%. También establece un saldo vegetativo negativo y un saldo migratorio positivo, siendo la actividad económica principal la agricultura frente a la comercial en los municipios sin riesgo.

PROPUESTAS

El análisis demográfico concluye con una batería de 50 propuestas que plantea la UGR en base a 5 ejes estratégicos: Vivienda, turismo sostenible, transporte y cultura de identidad; empleo, emprendimiento y desarrollo socioeconómico sostenible; igualdad de oportunidades, mujeres, jóvenes y personas mayores; servicios públicos, infraestructuras verdes, comunicaciones y desarrollo digital; y gobernanza e interacción entre administraciones.

El equipo de trabajo ha estado además compuesto por los profesores de la universidad granadina Juan Lara, María Elena Gómez y María Eugenia Senise; y el catedrático de la UGR, David Ortiz.